

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

CALUMNIA, CALUMNIA, QUE ALGO QUEDA

Esta frase, llena de infernal perfidia, se atribuye al más cínico y sagaz enemigo de la Iglesia católica, Voltaire. El fué el autor de esta táctica, por demás infame, de guerrear contra la Esposa inmaculada de Jesucristo, invulnerable en el terreno de la Ciencia y de la Historia, y que sólo puede ser momentáneamente nublada por el hálito fétido de la calumnia.

Esta táctica, que sólo pudo ser ideada por el ángel rebelde, allá en los profundos abismos del infierno, ha hecho su camino, y á la hora en que estamos, no obstante el tiempo transcurrido, todavía es el arma que esgrimen los enemigos de la Iglesia para hacerla odiosa y repulsiva. En el terreno de los hechos nada pueden, porque todos abonan á favor de la Iglesia; pero con la calumnia algo consiguen; pues como es infinito el número de los necios, y el de los ignorantes tal vez le gane, y son pocos los que se toman el trabajo de leer las valientes apologías de los escritores católicos, cuesta mucho trabajo y tiempo, restablecer el imperio de la verdad, y entre tanto cunde la especie calumniosa entre el vulgo, y la Iglesia es la que padece.

Una de las calumnias más en boga y de que echan mano todos los escritores anti-católicos, es la de suponer á la Iglesia en constante pugna con los adelantos de las ciencias. Aquí es donde el espíritu del mal y el odio salvaje de las sectas agotan todos los recursos de su ingenio, para hacer creer á los incautos que la Iglesia es presa de las mayores angustias, cada vez que la ciencia da un nuevo paso, en la esfera de los adelantos.

Nada más falso, ni más en oposición con la historia de las ciencias, en los tiempos pasados y presentes; pues desde que hay ciencia en el mundo, la han cultivado con amor, los hombres religiosos y, como eminentes maestros, muchos católicos é innumerables sacerdotes.

Que la Ciencia, sobre todo en el orden físico y natural, ha obrado maravillas, ¿quién lo niega? Sería preciso cerrar los ojos á la evidencia.

Si nuestros mayores resucitaran, al presenciar los prodigios de la electricidad y el vapor, se quedarían pasmados, figurándose que todo era obra de encantamiento. Pero, ¿qué es la Ciencia? preguntaba el ilustre Obispo de Salamanca, Padre Cámara, ya difunto. ¿Es por ventura alguna persona física ó moral, completamente

distinta y separada de la Iglesia Católica; un ser real enemigo mortal de ella? La Ciencia no es otra cosa que el saber de los hombres científicos, los conocimientos que han acumulado, con sus estudios y experimentos, los sabios. Ahora bien, ¿entre estos sabios no se cuentan á millares los hombres de fé y los sacerdotes católicos? ¿A qué fin, pues, sacar á plaza las maravillas de la Ciencia? ¿Acaso la mayor parte de ellas no son obra de los católicos?

Glorias son del Catolicismo la aplicación del astrolabio á la náutica, la invención de la imprenta y la conquista de las Américas, los cuales abrieron nuevos caminos y campo inmenso á las ciencias experimentales. Los primeros libros que se imprimieron, sagrados y eclesiásticos fueron; Roma una de las primeras ciudades donde hubo imprentas, y católicos todas las ciudades y monasterios donde primeramente se imprimieron libros.

Si quisiera ahora reducir á compendio los nombres de los ilustres sabios, no sólo de simples fieles, sino también de Sacerdotes y Prelados de la Iglesia Católica, que han contribuido y contribuyen con eficacia á los modernos adelantos de las ciencias naturales, tendría que escribir un libro. Citaré sólo algunos. Brillan como astros de primera magnitud en el cielo purísimo de la ciencia: Regiomontano, célebre obispo de Ratisbona, de quién se dice, que hizo de la trigonometría, una nueva ciencia. El Padre Cavalieri, primer catedrático de la Universidad de Bolonia, autor del tratado de los invisibles. El jesuita Gregorio de San Vicente, el de la cuadratura del círculo. El P. Manresa, amigo íntimo de Descartes. El P. Castel, gran geómetra. El Obispo de Aire, Mons. Foix, comentador de Euclides y autor de muchos libros de mérito. Nicolás Copérnico, Cancnigo de Franenburg, que con sus observaciones astronómicas fundó el sistema que lleva su nombre. No hay para qué nombrar á los Jesuitas y Escolapios; su historia es la historia de todo linaje de adelantos en el saber, ni tampoco á los dominicos, agustinos, franciscanos y á muchos otros misioneros católicos, que de tan valiosa manera han contribuido, con sus experimentos y observaciones, á los progresos de las ciencias naturales. Ellos propagaron la quina, dieron á conocer la goma elástica, la vainilla, el bálsamo de copaiba, y divulgaron el raibarbo; de aquí que muchas plantas llevan el nombre de los sabios eclesiásticos que las dieron á conocer; las camelias se llaman así

porque las introdujo en Europa el P. Jesuita Cameli, como otras muchas que llevan el nombre de sus descubridores, todos ilustres botánicos y sapientísimos eclesiásticos españoles.

Véase por esta pequeña muestra, cómo los sacerdotes y religiosos fomentan los estudios científicos. Jamás podrá demostrarse que los Pontífices Romanos hayan dejado de influir en la mayor y más sana porción, á la civilización universal. Siempre será gloria de la Iglesia Católica el contar entre sus hijos preclarísimos á Cornille, Racine, La Bruyere, Bossuet, Bourdaloue, Fenelón, los Ampère, los Pelletier, los Freycinet, Morris, Newmens, Maning y mil otros, hombres todos de fama universal, por las magníficas obras que han legado al mundo.

Esto no obstante, y á pesar de los clarísimos resplandores que dejaron en pos de sí, sabios tan ilustres como los nombrados, y los que aún despiden otros sabios no menos eminentes, aún está de moda, presentar al clericalismo como el más intranigente enemigo del progreso y de los adelantos científicos. No hay duda que la calumnia siempre deja rastro.

LIC. PEDRO CAVALLER, PBRO.

EL CALOR

De un diario inglés entresacamos datos termométricos muy interesantes, á propósito del gran calor que reina actualmente.

Se nos ha hablado de temperaturas superiores á 40 grados, registradas sin duda en termómetros de sospechosa fidelidad. Los observatorios meteorológicos demuestran terminantemente que tales temperaturas se registran con extrema rareza.

Para consuelo de los grandes calores que reinan, conviene señalar que ha subido la temperatura hasta 33 grados los días 1.º de Septiembre de 1886, 7 Agosto 1888, 2 Agosto 1884, 13 Julio del mismo año; y llegó á 34 grados y medio en 11 Agosto 1888.

No hay que olvidar el año 1900, tan cercano. Fué este año el verano tan caluroso, que el príncipe de Gales usó por vez primera sombreros de paja y los magistrados de Londres celebraron sus reuniones sin peluca de rigor. Se llegó á 36.8 grados. Es esta una temperatura que sólo se ha conocido cuatro veces en el siglo anterior: en 1803, 36.8; en 1842, 36.8; en 1874; 38.4; en 1881, 38.4.

No solamente no tienen nada de anormal los calores reinantes, sino que son muy del tiempo en que estamos ya que el máximo de calor corresponde a Julio.

Hé aquí una estadística que lo prueba:

La temperatura máxima durante 146 años ha correspondido: una vez en Abril; dos en Mayo; dos en Septiembre; tres en Junio; 45 en Agosto; 75 en Julio.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 11.—San Tiburecio y Santas Susana y Filomena, mártires.

Viérnes, 12.—Santas Clara, vírgen y Feliciano y San Eusebio.

Sábado, 13.—Santos Hipólito y Casiano y Santa Elena.

Cultos.

Jués, 11.—La Misa y oficio divino son de San Antonio María Zacaria, confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la Octava y de los Santos Tiburecio y compañeros mártires.

En el Sagrado Corazón, continua la exposición diaria del Santísimo desde 6 y media de la tarde hasta las 7 y media.

En Santa Clara, canto solemne de Vísperas por la tarde y de Laudes por la noche en preparación a la fiesta de la Titular.

Viérnes, 12.—La Misa y oficio divino son de Santa Clara, vírgen con rito doble color blanco.

En Santa Clara, se celebrará la fiesta de la Santa Titular, con los siguientes cultos. A las 7 Misa de comunión general. A las 10 Misa solemne con exposición de S. D. M. Predicará el Rdo. D. Pedro Benjam, Pbro. Por la tarde, a las 3, canto solemne de vísperas.

Sábado, 13.—La Misa y oficio divino son de la Beata Juana de Aza, viuda, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la Vigilia de la Asunción de María Santísima y de los Santos Hipólito y Casiano, mártires.

En San Agustín despues del Rosario Felicitación Sabatina a María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

El uso de la razón en la vida cristiana

Oracion cotidiana para este mes.

Oh Jesús mío, por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima, ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que hagamos a Dios el homenaje de una fé viva y una razón sumisa.

RESOLUCION APOSTOLICA

Usar en nuestra vida la luz de la razón sin dejar la de la fe.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto de 1904 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias. Día 4, Santo Domingo.

21, Santa Juana Francisca de Chantal.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las buenas lecturas.
- 2.ª La visita diaria a Jesús Sacramentado.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma de D. José Vila del Solís, hermano político del Excmo. Sr. Obispo de Teruel, y las de otros dos asociados y tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Julio.

A. M. D. G.



MOVIMIENTO RELIGIOSO

Digno de encomio es todo movimiento que tienda a reanimar el espíritu católico de nuestros tiempos, ya que tantas son las causas que contribuyen a la indiferencia religiosa que parece quiere apoderarse de nuestro pueblo, en época no lejana, tan creyente y fervoroso.

Admiro y alabo a la vez, la actividad asombrosa con que la Adoración Nocturna de esta Diócesis va propagándose y celebrando que haya ya traspasado los límites de nuestra estimada isla, como da gusto y consuelo leer la crónica de la excelente revista, «El Mensajero del Corazón de Jesús» que en todos sus números da cuenta del establecimiento de nuevos centros del Apostolado de la oración, así en España como en el extranjero.

Ambas piadosas asociaciones, similares en su objeto concreto e idénticas en su fin principal aunque distintas por la forma de constitución y reglamento que las rige, aumentan cada día el espíritu religioso en las poblaciones donde viven vida floreciente y en las que han venido en cierta manera, a sustituir otras instituciones, que por razones que no son del caso exponer, han ido desapareciendo o por lo menos han decaído de su primitivo espíritu e ideal.

Testimonio de esta verdad lo tenemos en esta misma isla.

A los antiguos gremios han sucedido Circulos Católicos, Socorros mutuos, Montes de piedad, Cooperativas de consumos, Cajas de ahorros, y refiriéndonos ya a instituciones de carácter más espiritualizado, véanse Apostolados de la Oración, Adoraciones Nocturnas, Centros de buenas lecturas, Salesianos, Estanislao, Luisas, etc., etc.

Ciudadela no ha quedado rezagada en este útil movimiento, dígalo sino el testimonio constante y público de fe y piedad que nos da el gran número de placas del Sagrado Corazón que ostenta en casas particulares y edificios públicos, en especial, en la representación oficial del pueblo, cual lo es la Casa Ayuntamiento. ¡Bien supo rendirse a la recomendación del Pontífice del Sagrado Corazón, el gran León XIII!

Por su espíritu religioso y pronto a secundar las empresas de fe y piedad sabe, esta hidalga ciudad, asociarse a las manifestaciones católicas, vengán de donde vinieran y sin reparar en lo secundario y accidental de la institución, que las promueva, pues le basta ver que prosigue un fin piadoso, como lo demuestra, el mayor contingente de peregrinos que aportó a la inolvidable peregrinación menorquina a Roma en el año jubilar, y la agregación a la reciente a Artá promovida por la adoración nocturna de esta diócesis.

Rendida se halla Ciudadela desde hace mucho tiempo y consagrada al Deífico Corazón de una manera pública y solemne, aunque por circunstancias especiales, dignas seguramente de tenerse en cuenta por la luz de la razón iluminada por la de la fé, en expresión de la Intención de este mes del Apostolado no sean todas sus instituciones piadosas iguales en lo accidental y secundario a las que florecen en otros pueblos de esta isla; y ya que, sino en la forma y organismo, en el fondo todas prosiguen un noble e idéntico objetivo, no debe por razón de lo que sea solamente ac-

cesorio, exigirse rendición especial, ni precisa conquista nueva, ni hay que pedir prodigios extraordinarios que a veces ordena la Divina Providencia para que una región infiel se convierta a la fé del Crucificado, ni son tampoco indispensables arduas bélicas para conseguir vasallaje de nuevos pueblos, como aconteció a Ciudadela sarracena y con esta a Menorca toda sujeta al poder de los infieles al hacerse tributaria del Rey de Aragón en el siglo XIII.

Adelante, pues, en fomentar el movimiento religioso, trabajen por tan santa causa las instituciones católicas todas, sean Adoraciones nocturnas, sean Apostolados de la oración, pues aunque distintas y varias por sus organismos todas prosiguen un mismo fin y son dignas de conservarse, ayudarse y fomentarse mutuamente, cada cual en su propia esfera de acción y atendidas las circunstancias especiales en que se encuentran.

UN CELADOR DEL APOSTOLADO DE LA ORACION.

Gacetilla.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Padua repartió ayer 100 panes entre los pobres de esta ciudad.

Limosnas.—Durante el próximo pasado mes de Julio se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, Ptas. 84'46.

Desgracia.—El sábado próximo pasado se verificó el entierro del cadáver de un anciano, vecino de esta ciudad, que en la mañana del mismo día le sobrevino la muerte mientras se hallaba en el campo descansando de sus faenas agrícolas.

¡Descanse en paz el alma del finado!

Muy bien.—Por medio de pregón se recordó, el domingo pasado, a este vecindario las disposiciones dadas sobre los perros que vagan por la vía pública, sueltos y sin bozal.

Parece que la autoridad está dispuesta a castigar severamente toda transgresión de dicha disposición.

Nuevos alojamientos.—La segunda compañía del «Batallón de Madrid», alojada en el espacioso almacén del M. I. Sr. Conde de Torre-Saura, ha pasado, parte al local del Sr. D. Lorenzo Cabrisas y el resto a la escuela pública de párvulos de esta localidad.

De aplaudir es el empeño que este M. I. Ayuntamiento se toma para alojar debidamente a las tropas, evitando así las molestias que ocasionan al público los alojamientos en casas particulares.

Nombramiento.—Ha sido nombrado maestro propietario de la escuela de San Juan Bautista, de Ibiza, nuestro paisano D. Sebastián Bagur y Quadrado, actual maestro de Deya y que antes lo fué de Lluçanoves, asciende a 825 pesetas ó a escuela completa en virtud del R. D. de gracias.

La celebramos.—Segun carta que un amigo nuestro ha recibido del Músico Mayor de la charanga del Batallón de

«Las Navas» destacado actualmente en Villacarlos, los individuos de dicha brillante música, en número de veintinueve debían salir ayer para Palma, al objeto de tomar parte en el anunciado concurso de bandas que estos días se verificará en aquella importante capital con motivo de las Fiestas y Ferias que allí se celebran.

Deseámosles feliz suerte.

Traslado.—Se ha posesionado de la escuela 2.ª de niños de Inca D. Pedro Cardona Mir, procedente de la de Mota de Cuervo (Cuenca) habiendo pasado á dicha escuela en virtud de traslado. El Sr. Cardona es natural de Alayor y por espacio de algunos años desempeñó la escuela pública de Villa-carlos.

La reorganización de Baleares.—Acercade este asunto leemos las siguientes líneas en un periódico de Madrid.

Dentro de pocos días quedará firmado el decreto referente á la nueva organización que da el ministro de la Guerra al ejército territorial de Baleares, en virtud de la autorización que le dieron las Cortes.

He aquí en síntesis la nueva organización:

Habrán en Palma dos regimientos de infantería, cada uno de los cuales constará de tres batallones.

Estos tendrán dos compañías en activo y de las restantes solamente los cuadros, pues estas últimas se nutrirán con los soldados de la reserva activa y de la segunda reserva.

En Mahón habrá un regimiento en pie de guerra, compuesto también de tres batallones y un escuadrón de caballería que se organizará.

En Palma queda además el escuadrón de caballería que ya hoy existe.

Compondrán las fuerzas de artillería, grupos de artillería de plaza, montada y montaña.

Los ingenieros estarán organizados en grupos de Zapadores y Telegrafistas.

Subsistirá la Capitania general á cargo, como hasta aquí, de un teniente general: el segundo jefe que ejercerá á la vez de Gobierno de Palma, será un general de división y de igual empleo será el gobernador de Mahón.

En este gobierno habrá un segundo jefe que tendrá la categoría de general de brigada.

Las comandancias principales de Artillería é Ingenieros estarán desempeñadas por coroneles y los jefes de Sanidad y Administración militar serán, respectivamente, un subinspector de primera y un subintendente.

Con esta reforma persigue el general Linares, entre otras cosas, economizar los pluses, indemnizaciones, transportes y raciones extraordinarias que lleva consigo el sacar las fuezas del ejército eventualmente en los puntos de su habitual residencia.

Reparto.—Aprobado por el señor Gobernador civil de la provincia el presupuesto de ingresos y gastos de la Cárcel del partido de Mahón para el próximo año 1905, publicamos á continuación el reparto comprensivo de las cantidades que han correspondido á cada uno de los Ayuntamientos del partido para atender á dichas obligaciones, á cuyos alcaldes se previene que consignen en sus presupuestos ordinarios

para el citado periodo, la cantidad que respectivamente les ha sido señalada:

Mahón, 6.285'57 pesetas; Ciudadela, 3.157'09; Alayor, 1.808'61; Mercadal, 1.127'76; Villa-Carlos, 915'48; Ferrerías, 482'12.

Total, 13.776'63 pesetas.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Con motivo de la inauguración del monumento dedicado á Vara de Rey el «Diario de Ibiza» ha publicado un número extraordinario, verdaderamente notable, adornado con grabados. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido la atención de obsequiarnos con un ejemplar de dicho número, obsequio que agradecemos cordialmente y por el que damos rendidas gracias á nuestro venerable Prelado.

La Hormiga de Oro.—Hemos recibido el número 30 de esta importante *Ilustración católica*, que contiene interesantes artículos de actualidad, humorísticos, amenos, científicos y literarios ofreciendo un texto sumamente variado é interesante; además de una amplia información gráfica de la explosión de una locomotora de la Compañía del Oeste de Francia, y de la Guerra ruso-japonesa; además de los retratos de Kruger, y del almirante japonés Kamimura que presta servicio en Wladivostok; y de reproducciones de cuadros tan importantes, como el de A. Kampf, representando á Federico el Grande arengando á sus generales; de la batalla de Kunersdorf; el de F. Pradilla representando la romería de Nuestra Señora de la Guía; la iglesia de San Carlos, de Viena, y el cuadro de Murillo representando á san Jaime apóstol.

Mallorca

Palma.—En el punto llamado *Comellá de Xorrio* fué encontrado el cadáver de un hombre ya entrado en años.

No ofrecía ninguna herida exterior, lo que hizo suponer que el indicado sujeto falleció de muerte natural.

—El Gobernador civil ha impuesto la multa de 100 pesetas á una mujer por infringir el reglamento de trata de blancas.

—Ha salido para Barcelona el Sr. Cedrón de la Pedraja.

Este visitará algunas provincias.

—Hoy se ha celebrado el vigésimo aniversario de la Coronación de la Virgen de Lluch. Con tal motivo, en su Santuario, debían verificarse solemnes cultos.

—Un joven de oficio albañil, fué atropellado por el tranvía, en la plaza de Call.

Recibió una gran herida en el pecho.

Felanite.—El precio del almendrón continúa animándose, aunque muy paulatinamente. En este mercado se cotiza á 85 pesetas el quintal.

—En diferentes puntos de este término adelanta rápidamente la madurez de las almendras, en términos de que los agricultores se han visto precisados á empezar la recolección muchos antes de lo que creían. Atribúyese esta precipitación á los fuertes ardores del sol que se dejan sentir desde hace algunas semanas.

En general, la cosecha de este codiciado fruto se presenta escasísima.

Ibiza

Los niños que forman el Batallón infantil han absequeado al Sr. Teniente D. Jaime Riera con un bonito regalo.

Consiste ésto en una cigarrera y una fosforera, de plata ambos objetos y muy elegantes, llevando aquélla en su parte superior, grabada en delicados caracteres esta inscripción: *El Batallón Infantil á su Jefe Jaime Riera*; ostentando también la fosforera, el nombre de éste en artística cifra, igualmente grabada.

Telegramas.

Madrid, 4.—Barcelona.—La policía ha descubierto un complot anarquista, que tenía vastas ramificaciones.

Se han hecho muchos registros domiciliarios que han dado por resultado la detención de numerosos individuos conocidos por sus ideas anarquistas.

El descubrimiento de este complot, ha originado vivos comentarios preocupando al público.

Madrid, 4.—Segovia.—En esta ciudad se ha declarado un incendio violentísimo, que no han podido extinguir los esfuerzos sobrehumanos que han hecho los vecinos de aquella ciudad.

El incendio se propagó con una rapidez extraordinaria, desde el punto en que se declaró, alcanzando á otras cuatro casas, todas las que han quedado completamente destruidas.

Las pérdidas son grandes. Han sido también reducidos á pavesas los muebles y otros efectos de los inquilinos.

No hay desgracias personales.

Madrid, 4.—En Rusia la situación es más peligrosa de cada día.

Ante los resultados de la guerra, el desaliento cunde extraordinariamente.

Muchos desconfían de la victoria de Rusia, que antes consideraba como segura.

Los revolucionarios contribuyen á desarrollar tal estado de opinión.

Estos han producido disturbios en Varsovia; los que han revestido bastante gravedad.

Las tropas tuvieron que salir á la calle, y dieron algunas cargas contra los revoltosos, consiguiendo disolverlos.

A consecuencia de las cargas hay varios muertos y heridos.

Madrid, 4.—Las maniobras militares empezarán en la Corte el 20 del próximo Septiembre.

Las fuerzas de guarnición en Madrid se dirigirán á Cataluña por Aragón, defendiendo las posiciones la guarnición catalana.

Madrid, 4.—París.—Se ha librado una gran batalla para apoderarse los japoneses de la colina nombrada del Lobo, que domina Port-Arthur.

Se han sufrido grandes pérdidas de una y otra parte.

Ha sido menester ocho trenes para transportar heridos á las ambulancias.

Los rusos gritaban: ¡Port-Arthur no se rinde!

Madrid, 5.—S. Petersburgo.—Se ha confirmado oficialmente que en los ataques dados por los japoneses contra los fuertes rusos, han sido rechazados aquéllos teniendo 20.000 bajas.

La carnicería es horrorosa. Creése que los japoneses antes de apoderarse de la plaza, sufrirán pérdidas enormes.

Madrid, 6.—Telegramas recibidos dicen que en China se hacen grandes preparativos militares.

Se reclutan muchas fuerzas y adquiérese material de guerra.

Además, se refuerzan todas las ciudades, sobre todo aquellas que por su situación han de ser más atendidas.

Estos preparativos son muy comentados. Muchos ven en ellos un dato que demuestra que es probable que China intervenga en la guerra.

Madrid, 6.—La puntería de la artillería japonesa resultó algo defectuosa en el último ataque contra Port-Arthur, teniendo ambos combatientes enormes pérdidas.

Los sitiadores de Port-Arthur han recibido artillería y 65.000 proyectiles procedentes de Niuchang.

Madrid, 6.—En el combate de Tomceucheng tuvieron los japoneses 780 bajas, apoderándose de seis cañones y gran cantidad de fusiles, granadas y víveres.

El vencedor encontró en la plaza 700 cadáveres rusos á los cuales dieron sepultura.

Madrid, 6.—La retirada de los rusos, después de la batalla de Hai-cheng, á pesar de la impedimenta del material sanitario se observó mayor rapidez en los movimientos, que la acostumbrada por el ejército moscovita.

La artillería japonesa continuó el fuégo, apoderándose de algunos fuertes de escasa importancia.

Madrid, 6.—A la mayor brevedad, regresarán á la Península, todas las fuerzas enviadas á Baleares aprovechando los itinerarios de los vapores correos.

El trayecto que media de Barcelona á Madrid las que vengan á la corte lo harán en los trenes diarios, pero haciendo dicho viaje en dos jornadas siendo Zaragoza el punto intermedio de descanso entre una y otra.

Madrid, 6.—San Petersburgo.—Recíbense aquí despachos de diferentes procedencias, dando detalles sobre el resultado del ataque y asalto que han dado los japoneses contra Port-Arthur, los cuales eran esperados con grande ansiedad.

Los aludidos telegramas confirman que varias columnas del ejército japonés, se lanzaron al asalto de la plaza, concentrando sus ataques contra los fuertes que coronan la llamada colina del Lobo.

Allí los rusos cuentan con formidables baterías, estratégicamente emplazadas, cuyas obras han sido recientemente completadas con atrincheramientos y baterías cubiertas.

Madrid, 6.—Al iniciarse el ataque de los japoneses, las baterías contestaron con cierta flojedad.

Los japoneses arreciaron entonces en el ataque, siendo diezmados horrorosamente por el fuego de la artillería rusa.

Los nippones intentaron asaltar aquellas posiciones siendo contenidos en su avance por los rusos, los cuales hacían certeros disparos.

El combate se mantuvo largo tiempo, viéndose los japoneses imposibilitados de avanzar hasta que se recibió orden del general Oyama de que se retirasen.

Los japoneses tuvieron en este combate de la Colina del Lobo diez y siete mil bajas entre muertos y heridos.

Los rusos registraron 200 muertos y 800 heridos.

Explícase esta enorme diferencia á causa

de atacar los japoneses á pecho descubierto, y de haber hecho saltar los rusos algunas de las minas trerrestres de las que están previamente colocadas.

Madrid, 6.—Los japoneses, duramente escarmentados de sus ataques á Port-Arthur, han resuelto aplazar el asalto de la plaza hasta el día 15 del actual, por encontrarse con falta de fuerzas.

Aguardarán al envío de otro cuerpo de ejército para reanudar las operaciones contra la plaza.

Esta noticia da á entender que la mayor parte de su ejército encargado de la toma de Port-Arthur ha quedado horrorosamente diezmado.

Madrid, 6.—Mientras el ejército japonés atacaba las posiciones de la Colina del Lobo, salió del puerto la escuadra rusa, con todas sus unidades en orden de combate, avanzando á alguna distancia de la costa.

En alta mar ofreció la batalla á la flota del almirante Togo, quien se retiró, rehuyendo el combate.

VARIEDADES

MELÓN MONSTRUO

El pueblo de Rocky (en el Estado del Colorado) ha enviado un melón al concurso agrícola nacional, cuyas dimensiones son dignas de especial mención.

Mide de alto 1'52 metros y 0'92 centímetros de circunferencia y pesa 326 libras.

Ha sido vendido en 60 dollars.

Puede por tanto decirse de él como de nuestros prohombres, «que es un melón de gran talla».

ANUNCIOS

MUEBLES

Lo están para vender toda la sillería, consola y mesa de centro para el mueblaje de sala.

Todas las personas que deseen exami-

nar dichos muebles pueden dirigirse á la calle de Isabel II n.º 43.

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 7 de la calle del Horno.

Informes: casas núms. 57 y 59 de la calle de la Purísima.

OBRAS

En esta imprenta se hallan de venta, entre otras, las siguientes:

Manual de capellanías y pias memorias; comprende la legislación vigente y jurisprudencia aplicable en todo lo que se refiere á capellanías, patronatos, obras pías, aniversarios y casas y huertos rectorales, varios documentos notables escritos sobre estas materias por personas distinguidas, y finalmente los formularios prácticos mas necesarios para facilitar el estudio y despacho de tales asuntos, por D. Mariano Alvarez y Gómez, administrador general de capellanías y demás fundaciones piadosas del Obispado de Vitoria; precio 8 ptas.

El deber por el deber, por Raquel, ilustrada con varios fotograbados; precio 3'50 ptas.

Flores que no se marchitan, por D.ª María de los Dolores del Pozo y de Mata, viuda de Saavedra; precio 4'50 ptas.

Vida de Jesús, sacada de los Santos Evangelios y de la obra del P. Croiset, (S. J.) con 40 grabados directos; precio 2 ptas.

Layeta, por Raquel; precio 2'25 ptas.
Maricielo, por Aurora Lista; precio 0'75 cénts.

Exposición Simbólica del Santo Sacrificio de la Misa, por D. Joaquin Solans, Pbro.; precio 1'50 pta.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS.

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
49 Píldoras en Caja.

B. Brandreth

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.
Agentes en España—J. URIACH & Co., BARCELONA.

B. Brandreth